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路口一点小小改动
事故黑点纷纷“摘帽”

本报讯（记者 戴晓燕 通讯员
唐晋 任宁） 9月10日，铁路宁波站
北广场，到处是身着迷彩服、胸佩大
红花的帅小伙，今年的新兵起运工
作全面展开，全市1400余名新兵将
分赴全国各地，实现自己的军营
梦。尽管与往年相比，现场送行的
家人少了不少，但仍然可以看到不
少家长在和孩子相互叮嘱，挥手道
别。

今年，宁波全市2020年征集新
兵中，大学生比例达到了80%以上，
大学毕业生比例达到了30%以上，
其中不乏多次报名参加征兵体检、
一心梦想奔赴军营的好男儿。

来自宁波大学思政专业的大三
学生马宇杰终于“如愿以偿”，在火
车站候车室，他感慨自己的从军路
真是一波三折。“高考那年，我原本
考上了心仪的解放军信息工程大
学，结果考试后，我去做了一个小手
术，最后体检时，伤口没有完全愈
合，与军校失之交臂。”此后，马宇杰
在大一时又去参加征兵体检，没想
到那个伤口的愈合情况仍然不符合
体检要求，他再一次失败。今年春
季征兵，马同学继续报名，体检是通
过了，但因为疫情，又没能圆梦，好
在这次一切顺利。“我想我大学所学
的专业，在部队也是能发挥作用的，
我就是想去部队锻炼自己。”

来自江北区的翁开昊也是大三
在读，因为觉得自己过于瘦弱，一直
梦想可以去部队锻炼一下自己，但
不到100斤的体重，让他两次体检失
利。“今年可能疫情期间自己胖了一
些，也在进行锻炼，这回终于成功
了。”

新兵中也有不少是“军娃”，家
中长辈的引领，家庭氛围的熏陶，让
他们对军营充满了向往。

18岁的钱思程目前在北京就读
大一，外公、舅舅都曾是军人。“我从
小和外公相处的时间很多，听他讲
很多关于部队的事情，去年，外公去
世了，他一直希望我能够从军报国，
我也觉得男孩子应该有责任保家卫
国，参军也是圆外公的一个心愿
吧。”

一张张年轻阳光的脸庞，正是
20岁左右最青春的年纪，大家说，对
部队的艰苦，他们早有预计，但相信
自己肯定没问题。

据了解，今年宁波市征兵办按
照“模拟化组织、正规化训练、封闭
式管理、全程化淘汰”的原则，已经
组织全市预定新兵开展了为期7天
的封闭教育管理。专门组织了政治
教育、规范管理、廉洁倒查、复查复
考、疫情防控等五项活动，让“准新
兵”提前体验军营生活、感受训练氛
围、了解部队纪律要求，尽早进入新
训状态。同时也重点落实了封闭期
间的防疫管控工作，联合市卫生健
康委及防疫专家赴10个集训点逐个
组织巡查，查验新兵核酸、抗体检测
情况，每日组织新兵体温检测。封
闭结束后，新兵直接交接起运，确保
了人员管控无缝衔接、全程封闭。

加油，好男儿！
全市1400余名新兵
开赴军营

在第36个教师节来临之际，潘火
街道中心幼儿园举行了“十大精彩潘
幼人”教师节表彰活动。

表彰大会上，潘火街道中心幼儿
园许宏亚园长首先向全体教师送上
了节日的问候与祝福。随后，幼儿园
对评选出的“十大精彩潘幼人”进行了
现场颁奖。图为接受表彰的部分教
职员工。 通讯员 石琴波 摄

一个路口1年之内连发
25起交通事故，共造成2人
死亡4人受伤，成为附近村
民口中的“吃人”路口。如
今，这个省级事故黑点已经
连续1年半没有发生过一起
事故，成功“摘帽”了。

这是怎么做到的？“我
们只是去掉原来的两条斑
马线，稍加改动，变成一个
二次过街的‘Z’字形斑马
线，再加装了两道安全护
栏。”昨天，江北交警大队庄
桥中队中队长朱程赟说。

这个路口位于江北庄桥的北
环西路西卫桥附近，没有信号灯，
上方是北环高架桥，前方不远处
是上下高架桥的匝道，两侧各有
一个村庄，是村民进出的主要通
道之一。去年4月份，朱程赟调
任庄桥交警中队中队长，这个路
口刚刚因为前一年度的惨痛事故
记录而被列为省级事故黑点，“摘
帽”成了他的首要任务。

昨天中午，朱程赟在路口指
着高架桥下的桥墩告诉记者，根
据原来的规划设计，路口中间的
两排桥墩之间相距约50米远，完
全是水泥路面，没有任何安全隔
离设施，而两边的两排桥墩之间
都是相距约30米远，也各施划了
一条直行的斑马线。

接受摘帽任务后，朱程赟多
次在这段路上驾车来来回回实
地踏勘，结果发现最大的问题就

出在两条斑马线上。“行人和非
机动车过了一半路到了桥墩中
间，驾车从两边过往的驾驶员视
线都有些被桥墩阻挡，加上不管
是上匝道还是下匝道，车速都有
些快，等发现从桥墩中间探头出
来过斑马线的行人和非机动车，
再减速刹车就来不及了。”朱程
赟说，有些行人和非机动车甚至
根本不走那两条斑马线，直接从
正中间的两排桥墩之间穿行而
过，这更加危险。

本来，江北交警大队已经设
计了一套方案，准备投入几十万
元，在路口加装电子屏双向投影，
提醒过往车辆驾驶员注意横穿路
口的行人和车辆。但朱程赟认为
这套方案太过复杂，也不符合驾
驶员的驾驶习惯，“毕竟开车到路
口，很少有人会分散精力去看前
方电子屏的。”朱程赟说。

根据多年一线交警的经验，
朱程赟提出了“两线两栏一移
位”的简单方案，就是去掉原有
的两条斑马线，在正中间两排桥
墩之间的南北两侧分别加装安
全隔离护栏，然后把斑马线移位
分成两截，分别设置在隔离栏北
侧西端和南侧东端，形成一个二
次过街的“Z”字形斑马线。

“这样不仅可以避免行人乱
穿马路，而且不管从隔离护栏哪
个方向出来，在上斑马线前都能
及时发现右侧来车情况。同时，
因为中间护栏距离较长，右侧来
车驾驶员也没有被阻挡视线，能
够较早看到要过马路的行人和非
机动车。”朱程赟说，就是这么一
点小小的改动，也没花什么钱，这
个路口一年半以来就再也没有发
生过一起交通事故，省级事故黑
点的“帽子”也终于摘掉了。

“两线两栏一移位”
方案虽简单，效果却非常好

加装20米长隔离护栏
市级事故黑点的“帽子”轻松摘掉

A

B
在江北洪塘交警中队管辖

的江北大道机场路口，同样因为
一点小小的改动，也摘掉了市级
事故黑点的“帽子”。

这里是一个不规则的十字
路口，仿佛“十”字被人拉成了

“X”，造成路口特别是西往南方
向的右转弯弧度比较大，距离也
比较长，右转车辆驾驶员通过后
视镜只能看到机动车道，而根本
看不到非机动车道上的情况，常

常由此引发各种交通事故。
洪塘交警中队中队长乐剑

锋告诉记者，他们只是在右转弯
方向加装了约20米长的隔离护
栏，这样逼迫直行和左转弯的非
机动车都只能通过右转隔离栏
尽头的斑马线过路口，既避免了
与右转弯机动车的冲突，还能避
免直行的非机动车从斑马线外
的路口穿行，因被高架桥桥墩阻
挡视线而引发事故。

就是这样的一个小小改动，
这个曾经1年连发42起事故的
路口，最近1年多来再也没有发
生一起事故。

据江北交警大队大队长胡杰
介绍，1年来，江北交警通过这种
小投入的路口改造，成效明显，已
经成功排除包括类似省市级事故
黑点在内的各种事故安全隐患点
650处。 记者 张贻富

通讯员 周瑾 杜振宁
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““两线两栏一移位两线两栏一移位””，，北环西路西卫桥附近的路北环西路西卫桥附近的路
口口““摘帽摘帽””事故黑点事故黑点。。 通讯员供图通讯员供图


